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烟台城管成功进行市场化运作
去年城市管理非税收入达到2230万元

本报1月17日讯 (通讯员 林蕴
辉 记者 侯艳艳) 2011年，烟台市
城管局进行了“环境净化”、“街面序
化”、“立面美化”3项行动，为文明城市
创建提供了强有力的市容保障。同时
在城市经营和市场化运作取得突破，
为政府减轻财政压力做出了贡献，据
了解，2011年城管部门广告总收益达
1200万元，是2010年的11倍。

据介绍，2011年是烟台城管局组
建后的起步年、基础年，又恰逢烟台
市创建全国文明城市、国家卫生城

市、全国环保模范城市。为此，烟台城
管部门全方位地整治市容环境，为文
明城市创建提供强有力的市容保障。

据介绍，“三化行动”首先在空间
上治“违”，提高广告牌匾管理水平。
抽调精干力量，组建了城管执法环艺
中队，专门负责开展户外广告和门头
牌匾整治工作。在短短半年多的时间
内，相继开展专项整治行动21次，拆
除违章广告画面1700余处，约4万平
方米，征缴广告使用费近600万元，是
去年全年的5倍。同时在主次干道治

“乱”，提升市容环境。全年共清理占
道经营、店外经营4万余处，整顿沿街
商亭和小经营网点300余个，清理乱
堆乱放、乱扯乱挂6000余处，拆除违
法建设675处、约2 . 5万平方米，并基
本实现了沿街商亭全部退路进巷。第
三是在社区内治“脏”，打造和谐宜居
环境。根据区委区政府为民服务实事
的要求，投资1200万元，由爱卫办牵
头，对毓西等10个小区进行了环境综
合整治，目前已全部整治完毕。

一手抓“拆”，一手抓“建”，烟台

城管部门以广告拍卖为重点，增加创
收降低支出，城市经营和市场化运作
取得突破。据工作人员介绍，城管工
作事杂面大，花钱多，为政府减轻财
政压力也是城管部门应尽的责任。
2011年内，烟台城管部门加大了以户
外广告招标拍卖为重点的经营城市
力度，完成城市管理非税收入2230万
元，超出了年初制定的2000万目标。
其中，户外广告总收益达到1200万
元，是去年的11倍，这项工作得到了
区委、区政府的一致认可。

限行首日，160多辆车被查
今起将加大违规通行车辆的查处力度

本报1月17日讯(记者 鞠平
宗韶峰) 1月17日，是单双号

交通限行管理实施的第一天，限
行首日，全市共查获160多辆车
违规通行的车辆。记者从烟台市
交警支队获悉，从今天起，将加
大违规通行车辆的处罚力度。

17日一早，交警部门便在市
区几个主要交通路口竖起了警
示牌，提醒过往司机注意今天是
单双号限行的首日。交警一大队
的工作人员告诉记者，他们在北
马路和南大街与胜利路、海港
路、青年路交叉口等处都摆放了
蓝色的警示牌。

限 行 首 日 ，交 通 情 况 如
何，记者实地考察了一下。在
南大街东口，记者看到，相比
于平日，这里的通行明显顺畅
了 许 多 ，在 南 大 街 的 几 个 路
段，在平时的交通高峰期内，
并未出现车辆拥堵的情况。

在中午的车辆高峰期，记者
坐车沿着限行区域转了一圈。

在解放路和环山路的交叉
口处记者看到，环山路和南迎
祥 路 的 方 向 上 ，车 辆 秩 序 井

然，没有了往日车挨着车慢慢
挪动的场景。

在毓璜顶西路上，记者数了
一下，由南向北等信号灯的车辆
只有四五辆，而据路口执勤的交
警介绍，按照平时的规律，这个
时间正是毓璜顶西路车辆最拥
堵的时间，“平时的情况基本是
从过了南口不远就开始车挤车
了，今天有了很大的改观。”

市交警一大队的民警告诉
记者，粗略统计，各路段车辆
数量要比平时减少30%-40%，

“但通行速度提高的可不止这
个比例。”

在几个交通干道记者发
现，违反单双号限行规定上路
的双号车，几乎看不到。在南
大街东口，一位驾驶双号私家
车的市民被交警拦在了路边，
得知自己违反了单双号限行规
定，这位市民显得有些不好意
思，“不知道今天单双号限行，
没看到报纸和电视上的通告。
下次一定注意。”在采访中，记
者也遇到了不少像这位市民一
样的车主。

烟台交警支队的工作人员
告诉记者，限行首日，全市共
查 获 违 规 通 行 的 车 辆 1 6 0 多
辆，“由于有些车主还不了解
限行政策，限行首日，对于违
规通行的车主，主要采取说服
教育为主，让他们了解限行规
定，但是从次日开始，将加大

对违规行为的查处和处罚力
度。”工作人员对记者说。

记者从烟台市交警支队了
解到，从今天起，限行区域内100
台高清监控设备将对违规通行
情况进行记录，一旦发现有违规
通行的车辆，交警部门将给予处
罚，提醒广大司机朋友注意。

本报1月17日讯(通讯员 肖翔
记者 侯文强) 春节将至，芝罘区法
院开通绿色通道，对农民工追索劳动
报酬、老年人追索赡养费等七类案件
优先立案、审理和执行，到21日(农历
腊月二十八)仍可为市民立案。

芝罘区法院相关负责人说，对
于农民工、老年人、未成年人、残疾
人、下岗职工及国家规定的优抚对
象等弱势群体，在追索劳动报酬、
赡养费、抚养费、人身损害赔偿金
等方面的七类案件，他们会在立
案、审理和执行各环节开通“绿色
通道”，优先立案、优先审理、优先
执行和及时兑现权益、及时化解矛
盾，确保群众过个安心年。

节前矛盾多发，是立案的高峰
期。记者17日在芝罘区法院立案庭看
到，该法院增设了便民诉讼服务窗
口，在电子屏滚动播出法律法规及诉
讼指南；并加派诉讼引导员，指导当
事人书写诉状，解释立案、庭审等诉
讼程序，向当事人提供各类诉讼文书
样式；安排专人在午休时间值班，保
证当事人在工作日无间断立案。

“审理尽量简化，争取年前下
判决、年前执行完。”芝罘区法院相
关负责人说，法官会尽量简化审理
程序，缩短审理周期，并开展专项
集中执行活动，放弃元旦等节假日
休息时间，接到提供的执行线索，
第一时间出警执行，保证第一时间
兑现群众合法利益。

据了解，进入12月份以来，芝
罘区法院共审结、执结相关案件
300余起，发放案款800余万元，处
结信访11件。元旦当天，该院干警
远赴广州执结一起追索劳动报酬
案，为30余名农民工追回劳动报酬
款59万元，目前已经全部发放。

17日，烟台市皮防所的几位医
护人员提着棉被、油、医护用品早
早赶到福山后富村，看望病愈的麻
风村村民王路亭，得知王路亭伤口
有些溃疡，医护人员给做了清洗和
包扎。“家里什么也没有，你们来了
暖和多了。”17日，王路亭的老伴于
云花对皮防所的几位工作人员说。
本报记者 熊戈措 摄影报道

芝罘区法院春节前开通绿色通道

弱势群体起诉

将优先立案

探望

道路通畅 开车的坐车的都爽
本报记者 钟建军 宗韶峰 见习记者 侯冬冬

的哥乐坏了

很高兴车能跑起来了

限行第一天，记者走访大海
阳、南大街等路段发现，限行首日
效果明显，原本易堵的路段，今日
却十分畅通。道路畅通了，市民称
打车比前几天容易了，出租车司机
也乐了，拉的活也比以前多了。

中午11点左右，记者在大海
阳路乘坐一辆出租车前往解放
路，并没有发生拥堵，一路上都
很畅通。司机赵师傅告诉记者，
没有限行以前，他都不敢往汽车
站附近开，一开进去就堵住了。

“今天一路上跑得还行，没有被
堵住，道路很畅通，车能跑起来
了。只要车能跑起来，跑得路多
了，拉的客就多。”

在解放路，记者遇到了烟台
北明出租车有限公司的司机师
傅孙传海，刚刚从亚细亚大酒店
跑过来的他说起单双号限行，脸
上挂着抑制不住的笑容。

“前几天堵车的情况比较严
重，高峰期时从亚细亚大酒店跑
到这里，有时候要跑三四十分
钟，”孙传海说，限行首日，同样
的路段同样地时间，他只用了6
分钟，“差别太大了”。

“限行前，中心城区太堵，没
办法，前两天，我都在开发区拉
客，”孙传海笑着告诉记者，限行
以后，他感觉中心城区的交通情

况变了一个模样，“也不堵了，秩
序也好了许多。”

公交车出行

20分钟路省了一半时间

昨天是单双号限行首日，交
通状况如何？记者在迎祥路和青
年路等限行路段走访发现，原本
拥堵的道路状况有了不小改观，
坐公交车通过限行区域省了不
少时间。

1月17日上午9点半，记者乘
坐59路公交车出发，从图书馆往
限行路段迎祥路方向走，沿线车
辆明显较往常少了很多，道路上
车辆运行井然有序，堵车的情况
没有出现。平常20分钟的路程，
这次只用了10分钟。在走访中，
记者发现各个主要路段的执勤
交警明显增多，一些违反单双号
限行规定的私家车主也因此被
及时叫停。

上午10时40分，在青年路长
途汽车站附近，一位执勤交警告
诉记者，相对限行以前情况而
言，该路段交通状况十分良好。

“由于这里车流量较大，如
果在此对违规的车辆进行现场
查处，将会影响到交通秩序，所

以违规车辆将会被记录下，由前
方的流动执法车进行处理。”执
勤交警告诉记者。

对于外地车辆是否也要遵
守单双号限行规定，执勤交警告
诉记者，因为外地车主基本对限
行的情况不了解，对于初次违规
的外地车主将以批评教育为主，
如果再次违规则将按照相关规
定处罚。

交警松口气

当天车流明显减少

见到交警一大队一中队教
导员杨松凯时，他正在南大街的
东口监督限行首日车辆的通行
情况，说起今天车辆通行状况，
杨松凯直言“顺畅了不少”。

杨松凯告诉记者，9点至9点半
半个小时的时间里，限行路段的双
号车几乎看不到，偶尔会有一辆违
规通行中心区域的双号车，大多也
是因为不知道限行已开始。

杨松凯向记者介绍说，限行首
日，对于违规车辆采取的是劝导的
措施，“主要向驾驶员讲解限行政
策，让驾驶员朋友知晓，提醒他们
注意。对于已进入和即将进入限行
区域的违规车辆，民警主动给予疏

导，让其绕行或者掉头。”
一中队中队长张震刚刚从海

港路与南大街交汇处的工行岗巡
视到南大街东口，张震告诉记者，
相比于前几天同一时间段，执勤
交警的工作轻松了不少。

“昨天11点，在解放路口同
一时间发生了两起刮擦事故，当
时及时采取了交通管制并快速
处理了事故，十分钟后才恢复通
行，”张震告诉记者，相比于平
时，限行首日的车流明显减少。

“工行岗算是东西路上车流量
最大的路口之一，今天上午，完全
没了平时拥堵的场面，通行很顺
畅。”张震笑着对记者说，通行秩序
井然，限行的目的也就达到了。

格网友有话说

@落冉：今个限行首日，路
上溜达一圈，发现车真的几乎少
了一半，交警守住卡口，区域内
基本都是单号车，偶尔冒出几个
双号车，贼溜溜的，哈哈，支持限
行，要是早几天就更好了……

@冬瓜冬瓜：限行还是挺不
错的，我没车，但是感觉限行后路
上的私家车少了，道路也没有平
常那么拥堵了，乘坐公交出行也
更加畅快了，支持单双号限行。

@皓首太玄：限行不是目
的，能让大家出行更方便才是大
家共同期待的。
(本报见习记者 侯冬冬 整理)

17日是港城单双号限行首日。限行效果如何，对于近期
饱受街头拥堵之苦的市民来说特别重要。为此记者兵分数
路，对限行当天的情况进行了梳理。

▲现行告知牌摆放在醒目的位置。 李泊静 摄
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